



## Conseil Départemental UNSS du 18/11/2025

### Déclaration liminaire du SNEP-FSU 92.

Monsieur le Directeur académique des services de l'Education Nationale,

Madame la directrice académique adjointe des services de l'Education Nationale,

Mesdames, Messieurs les membres du CDUNSS des Hauts de Seine,

Le SNEP-FSU souhaite la bienvenue à M Serfaty, nouveau Directeur National de l'UNSS qui, espérons-le, tournera le dos à la gestion dramatique de M Giraud, détricoterà le règlement fédéral négatif pour une partie des élèves et saura rétablir des relations managériales sereines et pérennes avec les cadres régionaux et départementaux, maillons indispensables au bon fonctionnement de notre association.

Nous tenons à remercier comme nous le faisons à chaque fois, le Département pour son aide financière et matérielle qui permet un fonctionnement de qualité pour le sport scolaire Altoséquanais.

Au plan national, nous constatons que la réforme du lycée impacte encore et toujours la libération des mercredis après-midi et nuit considérablement à l'engagement des élèves dans la pratique. Dans notre département, suite au retour de l'enquête du SNEP de début d'année, nous constatons que plus de la moitié des Lycées connaissent cette situation. S'ajoute la réforme de la classe de terminale en lycée professionnel qui laissera les jeunes lycéen·nes sans pratique physique et sans rencontres UNSS une bonne partie de l'année.

Nous accueillons favorablement la subvention exceptionnelle de 200 000 euros du Ministère, première augmentation depuis 2017 (4 millions) mais qui demeure bien en de-ça d'un rattrapage permettant l'équilibre financier d'autant que Les subventions des collectivités territoriales (Régions/Départements) sont en baisse de 8,2 % et celle de l'ANS de 7 %.

Malgré la réduction du nombre de championnats de France (moins 27 %), les charges relatives au transport continuent d'augmenter, en grande partie en raison de l'accord-cadre transport que le SNEP-FSU continue à dénoncer.

Concernant le règlement fédéral, le SNEP-FSU souhaite un retour aux anciennes catégories car actuellement des catégories d'âges sont fortement pénalisées (surtout en sport collectif) et s'écartent de la compétition. Le SNEP-FSU continuera à porter des bougés sur le nombre de compétiteurs·trices dans les équipes de sport individuel, sur le jeune coach non-joueur en sport collectif et sur le retour de l'activité ski dans la liste 1 des APSA à l'horizon des JOP Alpes 2030.

Au plan régional, nous nous inquiétons fortement sur les problèmes des titres de transports Franciliens qui compliquent lourdement la tâche des collègues et fragilisent la participation des AS aux compétitions. Nous regrettons l'annulation du Pass+ par le département car le dispositif régional «Labaz» exclu de la subvention les élèves de seconde ayant un an d'avance ainsi que les élèves redoublant-es de terminale.

Pour notre département, malgré une baisse des licencié(e)s, la situation demeure favorable et ce, grâce à l'action des tous les acteurs et actrices réuni-es autour de cette table que nous remercions ainsi que les coordonnateurs et coordonnatrices de district dont l'investissement est reconnus de tous et toutes .

La réussite du sport scolaire garant d'une équité sur tout le territoire passe par la synergie des acteurs éducatifs, des collectivités territoriales et d'une EPS fortement ancrée dans le système éducatif de l'école au Lycée.

Merci pour votre écoute.

Le SNEP FSU 92. Isabelle Alexandre, Gilles Malet